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С ЪЕ З Д У  П А П
22 октября в институте состоялась отчетно-вы

борная партийная конф еренция, на которой ком 
мунисты подвели итоги работы партийной орга
низации в заверш аю щ ем  году десятой пятилет
ки, наметили новые горизонты  роста. М атериалы 
конференции читайте на 1 — 3 страницах.КО М М УН И С ТЫ ! Б У Д Ь 

ТЕ В А В А Н ГА Р Д Е  В С Е 

Н А РО Д Н О Й  БО РЬБЫ  З А  ж' 

П О ВЫ Ш ЕН И Е Э Ф Ф Е К - *

ТИВНОСТИ И К А Ч ЕС ТВ А

РА БО ТЫ !

(Из Призывов ЦК 
КПСС).

ИЗ Д О К Л А Д А  С ЕКРЕТА РЯ  

П А РТКО М А  П Р О Ф ЕС С О Р А

В, к, И В Н Е Г У РОВД
В РЕМ Я, прош едш ее с 

прошлой отчетно-вы
борной конференции,
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состоявш ейся в октябре 
1978 года, ознам енозано 
д ля  всех нас напряженным 
тр удом . Томский политех
нический институт внес 
большой вклад в дело  по д 
готовки инж енерных кадров 
для народного хозяйства 
страны , для дальнейш его 
развития науки и техники.

Всесоюзная школа в НИИ ЯФ
В ТО М СК Е неделю  ра

ботала Всесою зная ш ко
ла м олоды х ученых по 
взаимодействию  ядер- 
ных частиц с тверды м  
телом .

Ш кола создана по 
инициативе ЦК ВЛ КСМ  и 
Академ ии наук С С С Р ; 
ректор  школы —  акаде
мик Е. П. Велихов.

В НИИ Я Ф  был обнару
жен новый тип излуче
ния — излучение при 
каналировании заряж ен
ных частиц на электрон
ном синхротроне «С и
риус». Он является вед у
щим институтом  по 
ядерно-ф изическим  м е
тодам  анализа вещ еств, 
которы е проводятся на 
циклотроне и ядерном  
реакторе. Это и пред
решило место работы 
ш колы . Специальны м 
постанов пением ЦК
ВЛ КСМ  Том ском у науч

но - исследовательском у 
институту ядерной ф и
зики и обкому ком сом о
ла была поручена орга
низация ее работы.

68 человек, представ
ляю щ ие 29 институтов и 
научных организаций, 
прибыли в Том ск из Л е
нинграда, А лм а-А ты , 
О бнинска, М инска, Кие
ва, Новосибирска и д р у
гих крупны х городов 
страны .

М олоды е учены е-ф и
зики ознакомились с 
соврем енным состояни
ем трех связанны х м еж 
ду собой проблем : ка
налирование заряж ен
ных частиц и излучение 
при каналировании; по
ведение материалов, ра
ботаю щ их в терм оядео- 
ных установках; ядерно- 
ф изические методы ана
лиза вещ еств.

Лекции прочитали

проф ессора А . А . Кумэ- 
хов, Ю . В. М артыненко,
B. В. Белошицкий —  из 
института атомной энер
гии имени Курчатова; 
проф ессора Р. Н. К узь
мин из 'Киевского уни
верситета, Н. Ф . Ш ульта 
из Харьковского  ф и зи 
ко-технического инсти
тута , Д . Д . Грунч из 
Таш кентского  института 
электроники, проф ессор 
А . Н. Д иденко , заведую 
щие лабораториями
C . А . Воробьев , Г, Г. » 
Глухов из НИИ ядерной 
физики .

Учены е детально рас
см отрели и обсудили 
проблемы по ф изиче
ским исследованиям  и 
их применение в народ
ном хозяйстве на один
надцатую  пятилетку.

В. ЕП О Н ЕШ Н И ХО В, 
зам еститель директора 

НИИ Я Ф .

Конференция по итогам практики
17 О КТЯБРЯ на к а ф е д 

ре ЭМ А  состоялась кон
ф еренция студентов 
старш их курсов специ
альностей «электриче
ские машины» и «элект
рические аппараты», по
свящ енная подведению  
итогов летней производ
ственной и технологиче
ской практики. С докла
дами на конференции 
выступили студенты , 
проходивш ие практику 
на электротехнических 
предприятиях С в е р д 
ловска', Ульяновска , Че
боксар , Благовещ енска, 
Улан-Удэ и други х го 
родов страны . Д о клад 
чики остановились на 
истории и основной про

дукции заводов и произ
водственны х объедине
ний, рассказали о но
винках в области разра
ботки и создания элект
рических машин и аппа
ратов, а такж е подели
лись своими впечатлени
ями об условиях совре
менного производства и 
организации социалисти
ческого соревнования 
на различных предприя
тиях.

В ходе конференции 
были отмечены новые 
полож ительные стороны 
в организации практики 
этого года  и о б суж д е
ны некоторы е недостат
ки, преодоление кото
ры х позволит сделать

ещ е более полезным 
пребывание студентов 
на производстве с 
целью  закрепления по
лученны х теоретических 
знаний. Было отмечено, 
что для дальнейш его 
повышения качества 
обучения необходимо 
полнее сочетать прак
тику с научно-исследо
вательской работой сту 
дентов, теснее увязы 
вать курсовое и диплом 
ное проектирование с 
конкретными нуждами 
производства.

А . Ч УЧАЛИ Н, 
ассистент каф едры  
электрических машин 

и аппаратов.

успеш но справляется с го 
сударственны м  заданием  на 
д есятую  пятилетку. Улучш а
ется материальная база ин
ститута, приобретается со
временное научное о бо р у
дование, заверш ается стр о 
ительство вычислительного

уделяю т повышению э ф 
фективности и качества 
учебного процесса. О снов
ной упор при этом д ел ает
ся на качество 'лекционного 
преподавания. Все лекци
онные курсы  обогащ ены 
материалами X X V  съезда 
КП С С , положениями Кон
ституции С С С Р , ию ньского

давателей мало работает 
со студентам и в сем естр е , 
нет единых критериев 
оценки знаний студентов. 
Партийная организация 
КО Н уделяет недостаточное 
внимание повышению лич
ной ответственности об
щ ествоведов за обучение 
и воспитание студентов.

центра, строятся и другие 
объекты.

Но партия, жизнь ставят 
перед нами новые, более 
слож ные задачи. А это 
предъявляет и повышенные 
требования к деятельности 
кашей партийной организа
ции.

Задачи ком м унистическо
го воспитания в вузе в ос
новном реш аю тся ком п
лексно , на основе тесного 
единства идейно-политиче
ского , тр удового  и нравст
венного воспитания м оло
деж и . В то же время мы 
постоянно вы деляем  у зл о 
вые звенья, на которы х 
необходим о сконцентриро
вать основное внимание.

И С ХО Д Н Ы Й  ПРИНЦИП 
всей советской си

стем ы образования 
— органическое единство 
обучения и воспитания. В 
высшей ш коле он обретает 
особенно богатое со дер ж а
ние, ибо реализуется во 
всем многообразии задач 
подготовки современного 
специалиста. Этот принцип 
означает, что в ф орм ирова
нии научного м и ровоззре
ния студентов, их граж дан
ского и духовного  облика 
обязаны участвовать все 
преподаватели.

(О кончание на 2 — 3-й стр.)

ю н и к  .гЕ '.-н о м  к  ( и ч е м е
ком м унистического  воспи
тания является идейно-по
литическое воспитание. О с 
нова этого воспитания — 
ф орм ирование научного 
м ировоззрения. Главное 
внимание обращ алось на 
работу каф едр  общ ествен
ных наук, даю щ их основу 
м арксистско-ленинского  ми
ровоззрения. С этой целью  
партийный ком итет еж е
годно заслуш ивал на своих 
заседаниях отчеты каф едр  
общ ественных наук, ввел в 
практику утверж дение пр е
подавателей общ ественных 
наук.

Партийное бю ро, совет 
КО Н серьезное внимание

(1980 г.) Пленума ЦК КП С С .
Соверш енствую тся сем и

нарские занятия. Все боль
ш ее распространение полу
чают семинары с о бсуж 
дением  студенческих д о 
кладов, реф ератов . Такие* 
семинары даю т возм ож 
ность студентам  глубж е 
усваивать положения
марксистско-ленинской нау
ки, приобретать личный со 
циальный опыт, способству
ют форм ированию  ко м м у
нистической убеж денности .

Вм есте с этим следует 
сказать, что д есятая  пяти
летка не стала пятилеткой 
качества для наших об

щ ествоведов. Часть препо-

НА С Н И М КА Х : внизу — идет конф еренция ; вверху — во время перерыва.
.  Ф о то  М . Печкова.



Анализ, мнения, предложения
чиков. Он затронул важ
ные вопросы воспитания) 
творческой активности 
студентов в учебе и на
учных исследованиях, 
предлож ил решать во
прос о создании новых, 
более крупны х студенч е
ских объединений. В 
некоторы х вузах со зд а
ны сам остоятельны е сту
денческие научно-иссле
довательские институты .

Говоря о работе С С О , 
А . Рябчиков остановился 
на проблем ах ф орм иро
вания командны х кад
ров, от которы х, в ко
нечном счете , зависят и 
успеш ная работа, и нор
мальный д ух  бойцов в 
рабочем периоде. Ком- 
:ом ольцы  ж д ут команды 
партийных бю ро. Рас
смотрение и утве р ж д е
ние командиров и ко
миссаров линейных от
рядов на партийном 
бюро повысит ответст
венность комитетов
ВЛ КСМ  за подбор канди
датур , а с другой сто
роны, партийные орга
низации б удут знать, ко
му они доверяю т суд ь
бы студентов в летний 
период.

П редседатель м естко
ма А. И. Гаврилин осве
тил организацию  социа
листического соревнова
ния в институте —  м о гу
чего средства развития 
творческой активности, 
воспитания нового че
ловека, поставил задачу 
улучш ения деятельности 
штаба соревнования, 
созданного  по инициа
тиве партком а. Ш табу 
предстоит разобраться 
с положением дел в 
коллективах, где  низки 
темпы выполнения соц
обязательств .

Так, на основе иссле
дований по взаим одей
ствиям сильноточных 
ионных пучков с твер
ды м  телом  реш ается за
дача улучш ения реж у
щ его инструм ента.
Я дерно-ф изические м е
тоды анализа использу
ю тся для исследования 
видов томской нефти , 
для производства про
дуктов на Том ском неф- 
техим е. Ведутся работы 
для том ских геологов, 
медиков, институтов
Академ ии наук С С С Р 
и т. д.

Наука в ТПИ играет 
все более важную роль 
в подготовке м олоды х 
специалистов и в ф о р 
мировании их м ировоз
зрения.

Но огромный научный 
потенциал НИИ исполь
зуется ещ е недостаточ
но для обучения: они
охватываю т всего 10 —  
15 процентов студентов. 
В НИИ Я Ф  только  треть 
ученых активно участву
ет в учебном процессе. 
И слабо ведется воспи
тательная работа со сту
дентам и. М ало каф едр  
преподавателей, осо
бенно молодых, привле
чено к работам НИИ.

Обучение
и воспитание

учной, учебно-методиче
ской и нравственной 
подготовки аспирантов 
и соискателей, вовлечь 
аспирантов в активные 
ф орм ы  общ ественно-по
литической практики'.

О  мерах улучш ения 
воспитательной работы 
в общ еж итиях говорил 
делегат Х Т Ф  доцент 
Ю. А. Карбаинов. В част
ности, он предложил 
оперативнее инф орм и
ровать партийное бюро 
о результатах проверки 
общ ежитий, реком ендо
вал некоторы е тем ати
ческие заседания ком ис

сии парткома проводить 
прямо в общ еж итиях.

Науиа
и студенты
ЗАМ ЕС ТИ ТЕЛ Ь  дир ек

тора НИИ ядерной ф и
зики В. Н. Епонешников
рассказал о деятельно
сти ученых этоуо сам ого 
крупного НИИ при ТПИ. 
О бъем научно-исследо
вательских работ за- го
ды пятилетки составил' 
более 23 миллионов 
рублей при плане 21 
млн. Из них на 20 млн. 
рублей выполнено по 
важнейшей тем атике . 
Экономический эф ф е к т 
по ряду законченных 
работ составил 55 млн. 
рублей.

О  роли средств м ассо
вой информации и про
паганды говорила р едак
тор газеты  «За кадры» 
Р. Р. Городнева. О на ос
тановилась на задачах 
газеты  и радио по улуч
шению организаторской 
работы , морально-нрав
ственного воспитания 
молодеж и .

Были затронуты  такж е 
проблемы улучш ения 
стенной печати и ф а
культетского  радиовещ а
ния, улучш ения партий
ного руководства ср е д 
ствами массовой ин
формации и пропаган
ды , учебы редакторов и 
корреспондентов.

О работе комитета 
ком сом ола и всей ком
сомольской организации 
института говорил на 
конференции секретарь 
комитета ВЛ КСМ  А. Ряб-

П О СЛ Е отчетного до
клада начались прения. 
Большинство выступаю 
щих рассматривали во
просы соверш енствова
ния обучения и воспи
тания студентов.

Декан А Э М Ф  Ю. П. 
Похопков основную цель 
работы своего ф акуль
тета сф орм улировал 
кратко : повышение ка
чества подготовки спе
циалистов. Вся учебная

и воспитательная работа 
направлена на достиж е
ние этой цели. С овер
шенствование процесса 
обучения лежит через 
его сближение с 
научной и произ
водственной деятель
ностью Так, заня
тия по ряду дисциплин 
будущ их специалистов 
начались в этом  году в 
научно - исследователь
ском кабельном инсти
туте и объединении 
«Сибкабель». Ведущ ие 
инженеры и научные со 
трудники читают студен
там проблемные лекции, 
в НИИ и цехах завода 
проходят лабораторные 
работы. О тпала необхо
димость занимать поме
щ ения института под 
I ром оздкое технологи
ческое оборудование.

а арсенале средств , 
которые современная 
высшая ш кола использу
ет для своего соверш ен
ствования и развития, 
все более заметной ста
новится роль вычисли
тельной техники. Во
просы использования 
ЭВМ  поднял в своем 
выступлении заведую 
щий кафедрой А С У  про
ф ессор  В. 3 . Ямполь
ский. В 11-й пятилетке 
ВЦ будет оснащен еще 
одной мощной вычисли
тельной машиной выс
шего класса, сущ ествен
ное развитие получит 
и математическое обес
печение ЭВМ . Это 
требует освоения новых 
возможностей вычисли
тельной техники, улуч 
шения методической ра
боты, более соверш ен
ного использования вы
числительного центра 
в обучении студентов.

В. 3 . Ямпольский по
ставил задачу ускорить 
перевод ВЦ ТПИ на хо з
расчет.

Вопросам улучш ения 
идеологической и поли
тико-воспитательной ра
боты среди трудящ ихся 
и преж де всего среди 
м олодеж и было посвя
щено выступление заве
дую щ его каф едрой ф и
лософии 8. А. Дмитри
енко. Он остановился 
на роли школы м олодо
го ученого , призванной 
создать систем у идейно
политической, общена-

с ъ е з д у  п и т и и
[Продолжение.

Начало на 1-й стр.)
Это положение красной 

нитью проходит через по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем развитии выс
шей школы и повышении 
качества подготовки специ
алистов», особо подчеркну
то на Всесоюзном совеща
нии работников высших 
учебных заведений и в по
становлении бюро Томского 
обкома КПСС от 25 января 
сего года «О работе пар
тийной организации Том
ского политехнического ин
ститута по повышению 
марксистско-ленинской под
готовки и ответственности 
профессорско - преподава
тельского состава за обуче
ние и воспитание студентов 
в свете требований XXV 
съезда КПСС».

К сожалению, партийный 
контроль за работой пре
подавателей общетехниче
ских и профилирующих ка- 
федр по формированию 
научного мировоззрения 
студентов в учебном про
цессе по-прежнему остает
ся слабым. Мы должны 
создать программу непре
рывной мировоззренческой 
подготовки, координирую
щую изучение идейно-тео
ретических и методологи
ческих вопросов во всех 
учебных курсах. Поэтому 
партийным бюро следует 
ввести в практику система
тическое обсуждение ми
ровоззренческих вопросов 
на своих заседаниях, пар
тийных собраниях, взять 
под постоянный контроль 
деятельность кафедр по 
идейно-политическому вос
питанию студентов через 
учебный процесс. Необхо
димо покончить с бытую
щим убеждением, что 
формирование научного 
мировоззрения студентов 
— дело только кафедр об
щественных наук.

Д алее секретарь партко
ма останавливается на ро
ли развития общ ественно- 
политической практики, ф а
культета общ ественных про
фессий и других' ф орм ах 
организации воспитательной 
работы.

В ОПРОСЫ ОПП все
гда стояли в центре 
внимания ректората, 

парткома, комитета ВЛКСМ. 
Усилились функции совета 
по ОПП, он стал не только 
методическим центром, но 
и организующим и направ
ляющим органом. Является 
положительным, что акцент 
в своей деятельности он 
сделал на работу в студен
ческих группах, на кафед
рах.

Но вместе с этим ОПП в 
нашем институте полностью 
еще не используется как 
мощный рычаг повышения 
сознательности и общест
венной активности, нравст
венного содержания и вос
питания каждого студента.

Много еще формализма 
в работе аттестационных ко
миссий, в проведении ат
тестационных собраний, на 
которых порой серьезней, 
критический анализ поло
жения дел в группе, ре
альной оценки обществен
ного лица индивидуально 
каждого студента подме
нялся круговой порукой. В 
итоге аттестованными по 
ОПП оказываются наруши
тели порядка или неуспе
вающие по общественным 
дисциплинам.

Составной частью идей
но-политического воспита
ния является военно-патри
отическое и интернацио
нальное воспитание. В ре
шении этой задачи веду
щая роль принадлежит ка
федре военной подготовки. 
Кафедра в целом успешно 
воспитывает патриотов, за
щитников социалистиче
ского Отечества.

Партийный комитет, осу
ществляя контроль за во
енно-патриотическим вос
питанием, постоянно стре
мится к тому, чтобы оно 
шло комплексно. С этой 
целью в мае прошлого го
да в институте был создан 
совет ветеранов войны, 
труда, партии, комсомола. 
Стали традиционными сту
денческие теоретические 
конференции по военно- 
патриотической тематике. 
Традиционны митинги у 
памятника погибшим поли
техникам, встречи поколе
ний в комнате боевой сла
вы,-встречи ветеранов вой
ны со студентами в обще
житиях.

Вместе с тем следует 
сказать, что в организации 
работы по военно-патрио
тическому воспитанию
есть существенные недо
статки. Слаб партийный 
контроль за военно-патри
отическим воспитанием, 
особенно со стороны пар
тийного комитета, где не 
было человека, отвечающе
го за этот важный участок 
работы.

В РЕШЕНИИ задач
идейно - политичес
кого воспитания ве

лика роль комсомольской 
организации.

Отчетный период для на
шей комсомольской орга
низации совпал с проведе
нием второго и третьего 
этапов Ленинского зачета 
«Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь». Много 
полезных дел было прове
дено комсомолией.

Подлинной школой ком
мунистического воспитания 
студентов стал третий тру
довой семестр. За отчет
ный период школу ССО  
прошло около 4 тысяч сту
дентов, ими освоено в об
щей сложности более 12 
млн. рублей капиталовло
жений, протянуто 400 км 
линий электропередач, об
служено 220 тыс. пассажи
ров.

Наряду с выполнением 
производственной програм
мы в отрядах проведена 
большая общественно-по
литическая работа. За два 
трудовых семестра для 
тружеников области агит
коллективами ССО постав
лено около 500 концернов, 
прочитано почти 2 000 лек
ций. Студенты-политехники 
активно включились в про
ведение таких операций, 
как «Долг», «Чебурашка», 
«Забота», «Комсомол — 
сельской школе».

В этом году политехни
кам оказана высокая честь 
трудиться на ударной Ком
сомольске - молодежной

■ м а а н ш ю о н н н

стройке пятилетки — Том
ском нефтехимическом 
комбинате. Своим ударным 
трудом студенческий отряд 
«Политехник» численностью 
400 бойцов внес свой вклад 
в пуск первой очереди 
ТНХК и получение томско
го полипропилена. В рабо
чий период на ТНХК освое
но 1 млн. 420 тыс. рублей 
капиталовложений. В сен
тябре для работы на ТНХК 
и бройлерной фабрике был 
дополнительно сформиро
ван отряд общей числен
ностью 400 бойцов.

Отмечая определенные 
успехи, достигнутые в про
ведении трудового семест
ра, следует остановиться 
на существенных недостат
ках, допущенных в работе 
ДСО Комсомольские орга
низации факультетов вели 
активную работу по фор
мированию ССО лишь в 
начале весеннего семестра, 
из-за чего формирование 
отрядов на ФТФ, УОПФ, 
МСФ, ЭЭФ  полностью за
кончилось уже в рабочий 
период.

Нарушалась техника бе
зопасности и дисциплина 
внутри отрядов.

Имеются большие недо
статки при формировании 
ССО, направляемых в сен
тябре на сельхозработы. 
К подбору линейного 
командного звена (руково
дителей учебных групп) не 
на всех факультетах подо
шли с полной ответствен
ностью и, несмотря на ре
комендации парткома и 
ректората о направлении 
руководителями преподава
телей, в качестве стар
ших направлялись инжене
ры, аспиранты, работники 
НИЧ, а в некоторые хо
зяйства студентов отправи
ли вообще без руководите
лей. Это имело место на 
МСФ, ЭЭФ, АЭМФ.

Одной из составных про
цесса форм ирования со 
временного специалиста, 
говорит В. А . Кочегуров, 
является эстетическое вос
питание. Партком рассм ат
ривал эти вопросы, отм ечал 
улучш ение работы  Дома 
культуры , развитие худо
жественной сам одеятельно
сти на ряде ф акультетов. 
Но многое предстоит еще 
сделать.

Д окладчик останавлива
ется на проблем ах р а з
вития ф изического  вос
питания: необходим ости
развития массовых ви
дов спорта, работы
секций, повышения роли 
ком сом ольских организа
ций.

ПАРТИЙНЫЙ КОМИ
ТЕТ в отчетный пери
од уделял значитель

ное внимание организации 
политике - воспитательной 
работы в студенческих об
щежитиях. Не изжиты слу
чаи употребления спирт
ных напитков, драк и во
ровства, небрежного отно
шения к социалистической 
собственности, низкого са
нитарного состояния и без
вкусицы в оформлении 
комнат, бесцельного и бес
полезного времяпрепро
вождения.
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В общежитиях нередко 
проживают посторонние 
лица, некоторые студенты 
не выполняют установлен
ных норм режима, в боль
шинстве общежитий практи
чески не налажена про
пускная система, слаба на
глядная агитация.

Существенную роль в 
жизни студенческих обще
житий в последние годы 
играют студенческие клу
бы по интересам. Но на 
ряде факультетов эта ак
тивная форма воспитатель
ной работы не получает 
поддержки со стороны 
партийной организации. 
Нет сейчас клубов на Пи
рогова, 18-а, Вершинина, 
31 и 33, Усова 21/2. Слабо 
работают студенческие
клубы электрофизиков и 
химиков.

О ДНИМ ИЗ ПОКАЗА
ТЕЛЕЙ деятельности 
института является 

организация учебного про
цесса. Результатом работы 
коллектива института по 
улучшению организации 
учебного процесса, усиле
нию методической работы, 
повышению квалификации 
преподавателей, совершен
ствованию подсистемы АСУ  
«Контроль текущей успева
емости и посещаемости» 
явился рост абсолютной 
успеваемости студентов.

К сожалению, повыше
нию абсолютной успевае
мости не сопутствует рост 
качества обучения студен
тов. По результатам по
следней сессии почти все 
факультеты, за исключени
ем теплоэнергетического, 
перешагнули 90-процент- 
ный рубеж абсолютной ус
певаемости.

Серьезную озабочен
ность вызывают вопросы 
формирования подготови
тельного отделения. В про
шедшем учебном году 
учебным управлением было 
принято решение о более 
широком привлечении вы
пускающих кафедр к аги
тационной работе среди 
рабочих с целью более ка
чественного набора слуша
телей на ПО. До каждой 
кафедры был доведен план 
приема слушателей. Пред
варительные результаты ра
боты отборочной комиссии 
показывают, что эффектив
ность нашей работы все 
еще продолжает оставать
ся низкой.

Одним из необходимых 
условий повышения качест
ва учебного процесса явля
ется улучшение методиче
ской работы. В составе ме- 
тодсовета и его комиссий 
работают более ста опыт
ных преподавателей нашего 
института Однако эффек
тивность работы стопь 
большого и опытного кол
лектива не всегда удовлет
ворительна. Рекомендации 
и разработки его недоста
точно внедряются в прак
тику работу преподавате
лей.

«
3 последние годы в ин

ституте неоднократно об
суждался вопрос о необ
ходимости усиления работ 
по внедрению ТСО в учеб
ный процесс. На ряде ка
федр (например, «Машины

и аппараты химических 
производств», «Техноло
гия силикатов», «Сварочное 
производство») ТСО не ис
пользуется. Несмотря на 
это, комиссия методсовета 
по ТСО практически не ра
ботает. В течение ряда пет 
отмечается слабая работа 
комиссии по издательской 
деятельности. В течение 
двух лет практически не 
работала комиссия по са
мостоятельной работе сту
дентов. Сейчас перед этой 
комиссией стоит задача пе
рейти от планирования и 
экспериментов к непосред
ственной организации само
стоятельной работы студен
тов на всех кафедрах ин
ститута.

Заслуживает более серь
езного внимания со сторо
ны партийного комитета ор
ганизация работы курато
ров учебных групп.

В СООТВЕТСТВИИ с ре
шениями XXV съезда 
КПСС в десятой пя

тилетке партийный комитет 
в области научной работы 
основное внимание сосре
доточивал на решении трех 
основных задач: повышение 
эффективности научных ис
следований; обеспечение 
органического единства 
учебного процесса и науч
ных исследований; увеличе
ние вклада ученых инсти
тута в развитие производи
тельных сип Томской обла
сти.

В результате целенаправ
ленных усилий объем 
одной хоздоговорной ра
боты в институте вы
рос вдвое по сравне
нию с началом пяти
летки. Продолжается рост 
удельного веса хоздоговор
ных работ, выполняемых 
по важнейшей тематике.

В течение десятой пяти
летки ежегодно институт 
передавал для внедрения 
в народное хозяйство око
ло 100 законченных научно- 
исследовательских работ 
прикладного характера с 
ожидаемым экономическим 
эффектом более 40 млн. 
рублей в год.

Признанием научных за
слуг института явился факт 
включения его в число ве
дущих вузов Российской 
Федерации с предоставле
нием права на создание 
хозрасчетной научной час
ти.

Одной из первоочеред
ных задач, стоящих перед 
нашим институтом, является 
дальнейшее совершенство
вание организации студен
ческого творческого поис
ка в рамках учебного про
цесса.

Из 12 000 студентов 
дневного обучения 9 200 
студентов участвуют в 
различных фермах НИРС. 
Несколько увеличилось чис
ло студентов, занимающих
ся в рамках УИРС. Однако 
сегодня надо сказать, что 
в организации НИРС имеет
ся еще ряд серьезных не
достатков.

Качество студенческих 
работ, представляемых на 
различные конкурсы, в том 
числе и на Всесоюзный, 
все еще очень низкое. По 
этому показателю мы су
щественно отстаем. Особое

внимание на повышение ка
чества студенческих работ 
следует обратить деканам, 
заведующим кафедрами 
ФТФ, ЭФФ, МСФ, ТЭФ, ди
ректорам НИИ.

Перед выпускающими ка
федрами поставлена зада
ча создания комплексных 
планов привлечения студен
тов к научным исследова
ниям на весь период обу
чения.

Важным условием высо
кой эффективности НИРС 
как одного из основных 
звеньев в системе обучения 
и воспитания современного 
специалиста является инди
видуализация процесса 
обучения. Эта проблема 
может быть решена лишь 
при условии самого актив
ного участия научных со
трудников НИИ, проблем
ных лабораторий и кафедр. 
Но научные подразделения 
и прежде всего НИИ не 
стали по-настоящему базой 
для подготовки специали
стов на уровне современ
ных требований. Только 
один процент объема учеб
ных поручений выполняют 
сотрудники НИИ. Часто ве
дущие специалисты НИИ 
перепоручают работу со 
студентами малоопытным 
сотрудникам. И уж совсем 
ничтожно мала доля лек
ций и других форм занятий 
(включая УИРС и НИРС), 
проводимых профессорами.

С подготовкой докторов 
наук сложилось крайне 
тяжелое положение За де
сятую пятилетку защищено 
всего 9 докторских диссер
таций. Низок средний балл 
у поступающих в аспиран
туру. Нередки случаи, ко
гда в аспирантуру поступа
ют лица, у которых в при
ложении к аттестату преоб
ладают удовлетворительные 
оценки. На приемной ко
миссии они демонстрируют 
низкий уровень политиче
ского образования, узкий 
кругозор. Среди поступаю
щих только 9 процентов яв
ляются членами КПСС.

Забота о подготовке кад
ров высокой квалификации, 
— это забота о завтрашнем 
дне института.

П ОЛИТЕХНИКИ долж
ны оказать сущест
венную помощь в ос

воении природных богатств 
и развитии производитель
ных сил Томской области. 
На химических факультетах 
хорошо понимают важность 
стоящих перед учеными за
дач и делают конкретные 
шаги для их решения. 
Между факультетами и 
Томским химкомбинатом 
пять лет назад заключен 
договор о сотрудничестве. 
Разработано положение об 
учебно - научно - произ- 
водственноА^ объединении 
на базе НИИ химической 
технологии при ТПИ и Том
ского нефтехимкомбчната.

Большой объем работ по 
контролю сварных соедине
ний на химкомбинате вы
полнил коллектив НИИ ЭИ. 
Значительные работы для 
Томской области выполня
ют НИИ ЯФ, УНПК, ГРФ.

Однако вклад ученых ин
ститута в развитие произво
дительных сил Томской об

ласти все еще не соответ
ствует их возможностям и 
масштабам стоящих задач.

В отчетном докладе парт
кома были освещ ены во
просы контроля за хо зяй 
ственной деятельностью  ин
ститута, организации помо
щи селу, вопросы правово
го воспитания.

Рассказы вая о работе на
родного контроля, В. А . Ко- 
чегуров остановился на 
задачах народных д о зо р 
ных в борьбе с наруш ите
лями штатной и финансо
вой дисциплины, усиления 
влияния органов НК на со
стояние учебной и научной 
работы. «

И МЕЕТСЯ и ряд недо
статков в органи
зации соцсоревнова

ния. Не развивается 
соревнование между груп
пами, факультетами. Подве
дение итогов носит подчас 
формальный характер и 
сводится в некоторых слу
чаях к простым арифмети
ческим процедурам, за ко
торыми не раскрываются 
люди, их дела.

Если учебное управление 
серьезно занимается при
нятием соцобязательств и 
подведением итогов дея
тельности коллектива, то 
научное управление оста
ется в стороне. В итоге по 
науке институт принимает 
соцобязательства не напря
женные, порой формаль
ные.

Желает много лучшего 
наглядность и гласность со
ревнования, оперативность 
подведения итогов.

Партийная организация 
должна направить работу 
профсоюзных комитетов на 
устранение недостатков в 
социалистическом соревно
вании, за его превращение 
в эффективное средство 
коммунистического воспи
тания.

Н АША СТРАНА нахо
дится на пороге за
вершения десятой пя

тилетки. Славно потруди
лись за эти годы советские 
люди, В обстановке высоко
го политического и трудо
вого подъема советский 
народ встречает день рож
дения социалистической 
Родины. Нынешний празд
ник по-особому примеча
телен. Он будет проходить 
в период всенародной под
готовки к XXVI съезду пар
тии. К этой знаменательной 
дате трудящиеся принима
ют повышенные обязатель
ства, девизом которых слу
жат: «Десятой пятилетке — 
ударный финиш, XXVI съез
ду — достойную встречу». 
Коммунисты многотысячно
го дважды орденоносного 
политехнического института 
должны идти в первых ря
дах предсъездовского со
ревнования и своим само
отверженным трудом внес
ти достойный вклад в об
щее дело нашей партии, 
народа — построение ком
мунистического общества.

Хозяйственное
обеспечение

С ЕКРЕТА РЬ  партийно
го бюро А Х У  И. У. Топ. 
кин посвятил свое вы
ступление подготовке 
института к зиме. М ного 
было сделано  летом : 
проведены ремонт теп
лотрасс, зам ена отдель
ных узлов отопительной 
систем ы . О днако до се 
го времени часть ауди
торий не отапливается. 
Предстоит принять все 
меры к сохранению  теп
ла.

Партбю ро держ ит на 
контроле выполнение 
мероприятий по эконо
мии электроэнергии , 
подбору кадров в служ 
бе А Х У , рем онтно-стро
ительных работ. Но сла
ба ещ е ответственность 
ряда  руководителей . На 
ведущ их постах в уп
равлении работаю т бес
партийные товарищ и, нет 
ни одного коммуниста в 
коллективе О С О , на
считываю щ ем 250 чело
век. О тдельны е ком м у
нисты стоят на учете в 
других организациях.

Завершая
задание

пятилетки
РЕКТО Р института, 

проф ессор И. И. Каляц- 
кий обрисовал в своем 
выступлении ход выпол
нения* коллективом ин
ститута планов десятой 
пятилетки, подготовки к 
X X V I съезду партии. 
ТПИ успеш но справился 
с планом выпуска спе

циалистов, повысил ака-' 
демичесчую  активность 
студентов. Реш ена по
ставленная задача по 
повышению научного 
уровня проф ессорско- 
преподавательского  со
става. По этим показа
телям  мы вышли на 
средний уровень Мин-, 
вуза Р С Ф С Р .

Анализируя недостат
ки и упущ ения, ком м у
нисты, все учебные под
разделения долж ны на
метить новые резервы 
для решения задач , сто
ящ их в 11-й пятилетке.

В первую очередь не
обходимо повысить ка
чество обучения студен 
тов добиться сокр ащ е
ния отсева. Надо Под
нять воспитательную  ра
боту как в студенческих 
коллективах, так и ср е
ди сотрудников.

Ректор поставил зада
чи повышения трудовой 
дисциплины, организа
ции использования сво

бодного  времени сту
дентов. На многих ф а
культетах, сказал он, 
подчас хорошие тради
ции и студенческие ри
туалы  обязательно свя
зы ваю тся с выпивкой, 
ведущ ей к дракам , ху
лиганским выходкам , а 
порой и гибели студен
тов, как это случилось 
недавно на ГРФ .

П еред  делегатами 
выступил принявший 
участие в работе конф е
ренции секретарь обко
ма КП С С  П. Я. Слезно. 
О тметив достижения ин
ститута, его актив
ность в развитии науки 
применительно к реш е
нию народнохозяйствен
ных задач Сибири, он 
остановился на нере
шенных проблемах в 
учебном и научном 
процессах, в воспита
тельной работе среди 
студентов. Институт, ска
зал П. Я. С лезко , тер я
ет многие традиции. У с 
певаемость крупнейшего 
вуза в городе остается 
самой низкой. Не улуч
ш ается и качество уче- 
бь** За пятилетие свыше 
трех тысяч студентов не 
дойдут до выпуска, а 
ведь это численность 
среднего  вуза! ТПИ яв- 

■ляется головной органи
зацией АСУ-Росм инвуз, 
но что-то не заметно, 
что использование ЭВМ  
для управления вузом 
дает повышение эф ф е к 
тивности в обучении. 
Научно - исследователь
ские институты пока не 
стали основной базой 
для подготовки и во с
питания специалистов.

По всем обсужденным 
вопросам было принято 
постановление. Работа 
парткома за отчетный 
период признана уд о 

влетворительной. Важ
нейшей задачей партий
ной организации инсти
тута и ее партийного 
комитета является моби
лизация всего коллекти
ва на дальнейш ее улуч
шение качества профес
сиональной подготовки 
и идейно-политического 
воспитания студентов, 
достойную  встречу X X V I 
съезда КП С С .

Избран новый состав 
партийного комитета. 
Состоялись выборы де
легатов на районную 
партконференцию .

Ком мунисты  института 
полны решимости с 
честью выполнить план 
десятой пятилетки, по
дойти к приближающ е
муся съезду партии с 
новыми успехами во 
всех звеньях своей ра
боты.

НА СНИМКАХ: участ
ники конференции об
суждают проблемы, по
ставленные в отчетном 
докладе и выступлениях.
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в - у - у  РИБЛИЖА Е Т С Я На спортбазе местно- 
В I I  поедстояший зим- го комитета проведен

текущий ремонт, закуп
лены лыжные ботинки, 
крепления, смола, па
лочки. А вот приобрести 
новые лыжи нам не уда
ется уже несколько лет.
Причиной тому — отсут-

■шпини

П РИБЛИЖА Е Т С Я 
предстоящий зим
ний сезон, завер

шается подготовка к не
му. В спортивной комис
сии местного комитета 
обсужден и утвержден 
план зимних мероприя
тий, план работы по

нет вентиляции, летом 
настолько сыро, что 
спортинвентарь покры
вается плесенью. В ото
пительный период на 
базе слишком сухо, душ
но. Это ведет к порче 
лыж, пересыханию лыж
ных ботинок. К тому же
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На пороге зимнего сезона
...................................................... ..................................................................................... 1ЕЕЕЕЕЕЕЕЕЕ

В зимним видам ГТО.
В Наибольшее внимание
В будет уделено лыжным
5 мероприятиям внутри
5 факультетов, НИИ и
5 других подразделений.
В Именно здесь возможно
В привлечение к лыжным
; стартам наибольшего
- числа сотрудников.

...............................................................................................................................ЕЕЕЕ1ЕЕЕЕ1ЕЕ1Ш1Ш!

ствие лыж в продаже 
по безналичному рас
чету, а спортивный 
клуб не выделяет лыж 
для сотрудников.

Не удовлетворяет и 
существующее помеще
ние базы. Оно удобно 
близостью расположе
ния, но здесь тесно.

помещение часто зали
вается водой из-за не
исправности узла управ
ления. Сейчас база 
функционирует на об
щественных началах, а 
желательно иметь опла
чиваемого работника.

Важность материаль
ной базы очевидна, но

только при условии хо
рошо налаженной ор
ганизаторской рабо
ты. Любая стихийность, 
случайность, непоследо
вательность в организа
ционно-массовой работе 
не даст желаемого ре
зультата в развитии 
лыжного спорта. Практи
ка прошлого года пока
зала, что лыжные дни 
ряда факультетов и НИИ 
прошли очень неоргани
зованно. Лыжи на базе 
местного комитета и 
спортклуба оставались 
нетронутыми. Вот вам 
ссылка на материальную 
базу! Здесь налицо 
инертность и равноду
шие сотрудников, от
сутствие организатор
ской работы. В пред
стоящем зимнем сезоне 
спорткомиссии факуль
тетов и НИИ должны это 
учесть.

А. МИТАЕНКО,

ФУТБОЛ =

На стадионе м аном ет
рового завода состоялся 
футбольны й матч. Встре
тились давние соперни
ки: команды педагогиче
ского и' политехническо
го институтов. Встреча 
закончилась боевой
ничьей —  3 :3 . Серией 
матчей команда «Поли
техник» наш его институ
та начала подготовку к 
зим нем у первенству 
«Буревестника».

В. БОРОДИН.
....................................................... . 1 Ш Н Ш 1

ТОРЖЕСТВЕННО
к л я н у с ь .

с туд е н т Г З Ф  А . Епихин, 
электроэнергетик С . Тара
канов и И. См ердина с

на м еста своего  деж урства .
Постановление ЦК КП С С  

«Об улучшении работы по

—  О ТРЯД , равняйся! 
Смирно! Товарищ началь
ник районного штаба' Д Н Д , 
оперативный отряд  Том 
ского политехнического ин
ститута для принятия' то р 
жественного обещ ания и 
выхода в массовый рейд, 
посвящненый Дню  р о ж д е 
ния Ленинского комсомола, 
в количестве 550 человек 
построен. Командир Д Н Д  
Часовских.

Прозвучал рапорт. В то р 
жественной тишине Л агер 
ного сада у М емориала 
Славы воинам-томичам д а 
ют торж ественную  клятву 
оперативники ТПИ. В этом 
году в ряды отряда вли
лось около 200 первокурс
ников.

Первый секретарь К и 
ровского райкома КП СС 
М. Г. Николаев познако
мил собравш ихся с задача
ми, подчеркнул ту б о л ь 
шую роль, которую  играет 
самый многочисленный 
оперативный отряд  района 
в борьбе за общ ественный 
порядок и покой горожан.

Начальник районного ш та
ба добровольной народ
ной друж ины пожелал 
собравш имся успехов в 
учебе и отличной работы 
на посту.

О перативники поклялись 
быть м уж ественны м и, бди
тельными и дисциплиниро
ванными, вести непримири
мую  борьбу с наруш ите
лями общ ественного по
рядка, строго соблю дать 
социалистическую  закон
ность, быть образцом  в 
учебе и в быту.. Они обяза
лись честно и д о б р о со вест
но выполнять возлож ен
ные на них обязанности, 
самоотверж енно защ и
щать достоинство граж дан, 
стоять на страж е интере
сов советского  общ ества, 
во всей своей деятельно 
сти быть беззаветно пре
данными своем у народу, 
социалистической Родине и 
делу ком м унистического  
строительства.

—  Клянусь! —  повторяю т 
слова клятвы дружинники.

Вручаю тся удостовере

ния. М аленькая книжица 
в дает определенны е права, 

но и наклады вает больш ую  
ответственность : теперь
друж инник не просто гра
жданин, а страж  охраны 
порядка, и долж ен быть 
образцом  поведения и 
справедливости .

Закончена тор ж ествен
ная церем ония. Лучшим 
оперативникам вручаются 
грамоты . С реди отм ечен
ных: М . Корсамтия с Х Т Ф ,

А В ТФ .

М инута молчания... Л уч
шие члены добровольной 
народной друж ины возло
жили цветы к М емориалу 
Славы .

Торж ественны м  марш ем 
прошли оперативники по 
бетонным дорож кам  Л а
герного  сада , отправляясь

охране правопорядка и 
усилении борьбы с право
наруш ениями» оперативный 
.о тряд  ТПИ принимает как 
руководство к действию .

* Г. ГРИГОРЬЕВА.
НА СНИМКЕ: звучит при

сяга.
Фото А. Миронычева, 

гр. 7181.

Т О М СКИЙ технологи
ческий институт был 
крупным центром 

революционной борьбы си
биряков против сам о д ер 
жавия. В институте была 
создана подпольная о р га
низация РС Д РП , которая 

вела больш ую  работу с р е 
ди трудового населения 
Томска, призывая его к 
свержению царской власти, 
к борьбе за социализм .

Среди активных участни
ков революционного дви
жения особо стоит имя 
томского технолога С ергея 
Малых, одного из руково
дителей массовых вы ступ
лений студентов ТТИ.

Родился он в 1880 году в 
семьеьодного из богатей
ших купцов Сибири. О тец 
вйбился из мелких тор гов
цев. в купцы 1-й гильдии и 
переехал из И ркутска в 
Томск, где вел крупные 
торговые дела. Сергей в 
1900 году окончил Т о м 
ское реальное училищ е и 
в том же году поступил на 
только что открытое м еха
ническое отделение те х 

нологического института.
Ещ е в реальном учили

ще он близко познаком ил
ся с марксистской л и те р а 
турой и стал убеж денны м  
револю ционером . Э том у в 
значительной степени спо
собствовало то обстоя

тельство , что его старш ая 
сестра М ария А лексан д 
ровна М алых, поехавш ая 
учиться на Высш ие Ж е н 
ские Курсы  в П етербург, 
уж е вступила на путь р е 
волюционной борьбы и с о 
здала в столице и здатель
ство, которое печатало 
т Р У Д ы  В. И. Ленина и д р у
гих лидеров революции и 
распространяло их по д е ! 
шевой цене среди простого 
народа. На путь револю 
ции стала и вторая его 
сестра —  Елена А л е к сан д 
ровна Кухтерина. Ее вы да

ли зам уж  за извест
ного том ского  богача, 
но она оставила его и 
уехала в Нижний Н овгород, 
где  все годы  принимала ак
тивное участие в револю 
ционной борьбе против 
сам одерж авия.

Старш ие сестры  оказали 
больш ое влияние на ф о р 
мирование мировоззрения 
брата и оно ещ е больш е 
усилилось связями с под
польными революционными 
круж ками Том ска. Уж е на 
первом кур се института 
Сергей М алых принимал 
деятельное участие в о р 
ганизации сходок и д ем о н 
страций, за что в ф евр а
ле 1901 года был исклю 
чен из института. В 1902 го 
ду ем у удалось снова по
ступить в ТТИ, ко за уча
стие в револю ционных схо

дках весной 1903 года его 
снова исключили из инсти
тута. На этот раз его ар е
стовали и выслали в Я к у 
тию.

Суровы е испытания и 
тяж кие невзгоды  выпали 
на долю  молодого  парня.

Но он муж ественно п е р е 
носил все трудности , много 
работал над собой, прошел 
в ссы лке хорош ую  ш колу 
подпольщ ика. И когда ре-, 
волюция 1905 года верну
ла ем у свободу и дала 
возмож ность не только 
вернуться в Том ск, но и 
снова поступить в ТТИ, 
Сергей М алых, верный иде
ям ком м унизм а, ср азу  же 
вновь активно включился 
в револю ционную  борьбу.

В 1907 году 'первая р ус
ская револю ция была по
давлена. На ее участников

обруш ились свирепые реп
рессии . М алых был снова 
арестован и по приговору 
суда  ча м ногие годы  вновь 
отправлен в Якутию . Из 
ссы лки его освободила 
только револю ция 1917 го 
да.

Вернулся он с уж е по 
дорванным здоровьем , но 
полный веры в то дело , к о 
тором у посвятил свою 
жизнь. Ряд лет при со в е т
ской власти он был за м е 
стителем  директора м узея 
Л. Н. Толстого в Ясной П о 
ляне , затем  возглавлял ар
хивы в р яде  областей с тр а 
ны.

х  Сохранилось много ин
тересны х докум ентов о р е 
волюционной деятельности 
С ер гея  М алых.

Старш ая сестра С ер гея  
—  М ария М алых —  неодно
кратно встречалась с В. И". 
Лениным и рассказы вала 
ем у о револю ционных в ы 
ступлениях сибиряков, в 
том числе и о своем  брате, 
том ском  технологе.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

П ЛОДОТВОРНЫМ и
насыщ енным стало 
лето нынеш него года 

для студентов А В (ТФ . 
С ем ь студенческих строи
тельны х отрядов и специа
лизированный отряд  про
водников показали образцы 
сам оотверж енного труда .

А заявку на это дал под
готовительный период: ф а 
культет стал лучш им по о р 
ганизации С С О  в институте.

С ЭМБЛЕМОЙ 
ССО

Подготовку кадров клуб 
«И скатель» вел непреры в
но весь год . И это дало 
свои результаты . С С О  
«Каникула» стал лучш им в 
Р С С О  «П олитехник», в уп 
равлении «Хим строй» и в 
институте ; «Аэлита» —  
лучший отр яд  в РС С О  
«П рогресс» , «Синильга» по
бедил среди  отрядов о тд е
лочниц; специализирован
ный отр яд  проводников 
«П араллель» признан п е р е 
довым в «Голубой стреле». 
38 бойцов стали ударника
ми Всесою зного  студенче
ского  строительного  отря
да, Лучшими бойцами от
рядов названы В. Никулин, 
В. Каржавин, Г. Беккер , 
Л. Ланплиц, Т. О станина.

Тр удясь  под девизом  
«Работать по-ленински, по- 
ком м унистически», бойцы 
С С О  ф акультета  освоили 
1 млн. рублей капитало
вложений, провели боль
ш ую  идейную , политико- 
воспитательную  работу.

Вдохновенно трудились 
отряды  в дни ударного  
тр уда . В ф онд  солидарно
сти, в ф онд строительства 
г. Гагарина, в ф о н д  п о м о 
щи д етям  Вьетнама пере
числено 7 ты с. рублей .

Активно откликнулись 
бойцы С С О  ф акультета  на 
призыв построить м ем ори
альный ком плекс томичам , 
погибш им на Смоленщ ине . 
О дном у из лучш их бойцов 
С С О  «Аэлита» И. Кляйну 
было предоставлено право 
работать в о тр яде  « П о 
иск», вы езж авш его в С м о 
ленскую  область.

Надолго  запом нятся м е
стным ж ителям  концерты 
худож ественной са м о д е я 
тельности и выступления 
агитбригад С С О  «Канику- 
ла», «А элита», «Синильга». 
116 концертов , 80 лекций , 
60 спортивных м ероприя
тий —  это не просто циф 
ры. За ними стоит больш ая, 
продум анная работа кол
лектива стройотрядовцев 
ф акультета .

Позади тр удовое лето . 
Зажили мозоли на руках, и 
бойцы уж е начали п о дго 
товку к «Ц елине-81». А 
начинается она с ремонта 
клуба в общ еж итии, с п о д 
готовки вечеров нынешних 
и будущ их целинников. 
Впереди —  традиционная 
«Н еделя С С О »  и областной 
слет.

И можно надеяться, что 
все трудности будут успе
шно преодолены  бойцами 
стройотрядов. В этом им 
пом огут трудовая закалка, 
чувство товарищ ества , о п 
тим изм  и студенческий 
задор .

Г. УСЦОВА,
председатель штаба ССО  

АВТФ.
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